

Charlie Hebdo : appels à un rassemblement à Paris mercredi

mercredi 7 janvier 2015, par [AFP](#), [Ensemble !](#), [FTCR](#), [Journeaux](#), [NPA / NPA l'Anticapitaliste](#), [SNJ](#), [Union syndicale Solidaires](#) (Date de rédaction antérieure : 7 janvier 2015).

Paris, 7 jan 2015 (AFP) - Plusieurs syndicats professionnels appellent à un rassemblement mercredi place de la République à Paris dans la foulée de l'appel du Parti socialiste à une « marche des Républicains » après l'attaque contre *Charlie Hebdo* qui a fait douze morts selon un dernier bilan.

"Le fait que ce soit Charlie Hebdo qui ait été visé est un symbole important. C'est la liberté d'expression qu'on assassine", a réagi le Syndicat national des journalistes (SNJ), première organisation de la profession appelant toutes les rédactions à observer une minute de silence et à se rassembler en silence à 17H00 près du siège de *Charlie-Hebdo*, place de la République à Paris.

Le SNJ, dans son communiqué, indique avoir demandé un rendez-vous au ministre de l'Intérieur pour être informé du cours *"de l'enquête sur l'attentat commis contre Charlie Hebdo (...) et des autres enquêtes concernant tous les journalistes menacés"*.

Le SNJ rappelle en outre que, depuis l'été 2014, *"pas moins de 5 journalistes sont directement menacés de mort pour des articles publiés sur des sujets divers"*.

La CGT, la Fédération CGT des travailleurs des industries du livre, du papier et de la communication (Filpac CGT) et le SNJ-CGT appellent également à un rassemblement place de la République à partir de 17h00.

La direction confédérale de la CGT et le SNJ-CGT se disent « *horrifiés* » dans un communiqué et *"tiennent à assurer l'ensemble des journalistes et des personnels du journal, ainsi que tous leurs proches, de leur totale solidarité"*.

Le Parti socialiste avait appelé un peu plutôt à une "marche des Républicains" dès que possible.

Le nouveau parti anticapitaliste (NPA), Ensemble - composante du Front de gauche -, le Parti de gauche de Jean-Luc Mélenchon, ainsi que le Parti communiste appellent aussi à rejoindre le rassemblement Place de la République.

Le Snes-FSU, premier syndicat d'enseignants du secondaire, fait de même et appelle aussi à des rassemblements à Lille et Toulouse en soutien à la liberté d'expression et aux victimes.

La FSU, première Fédération syndicale de l'éducation, appelle à participer

aux rassemblements organisés un peu partout en France.

Le SE-Unsa, deuxième syndicat d'enseignants, se joint au rassemblement place de la République et partout ailleurs en France.

lth-kap/gf

Communiqué du NPA. Une folie barbare et réactionnaire

L'attaque du siège du journal *Charlie Hebdo* provoque l'indignation et la colère devant une telle violence aveugle et meurtrière contre des journalistes, des salariés. Elle vise à semer la terreur, contre la liberté d'expression, la liberté de la presse au nom de préjugés réactionnaires et obscurantistes.

Nous avons souvent eu l'occasion de nous engager, de débattre, voire de polémiquer avec les dessinateurs et journalistes de *Charlie Hebdo*, et avec qui nous avons eu des combats communs.

Le NPA adresse sa solidarité aux proches et familles des victimes, aux journalistes, aux salariés de *Charlie Hebdo*.

Mais nous ne serons d'aucune union nationale avec les apprentis sorciers qui jouent avec le racisme, attisent les haines contre les musulmans, les étrangers, ou se servent de cette affaire pour mettre en place de nouvelles lois liberticides. Ils portent une lourde responsabilité dans le climat xénophobe et délétère que nous connaissons aujourd'hui.

Les uns et les autres sont des ennemis de la démocratie, de la liberté, des ennemis des travailleurs, des classes populaires, les ennemis d'un monde de solidarité.

Le NPA appelle à manifester sa solidarité avec *Charlie Hebdo* à 17h Place de la République.

Montreuil, le 7 janvier 2015

Communiqué Solidaires : Rassemblement ce soir suite à l'attentat dans les locaux de Charlie Hebdo

L'Union syndicales Solidaires participera au rassemblement ce jour à 17h à République avec les autres organisations syndicales. Elle entend protester ainsi contre l'attentat qui a coûté la vie à 12 personnes dans les locaux de *Charlie Hebdo* et causé de nombreux blessés et rendre hommage aux victimes.

Elle tient à se solidariser des salariés, journalistes atteints sur leur lieu de travail, de leur famille et condamne fermement cette horreur.

Elle rappelle son attachement à la liberté d'expression, droit humain fondamental.

Elle s'opposera aujourd'hui comme hier à toute stigmatisation qui pourrait résulter d'une volonté politique d'assimiler des personnes au nom de leur culture ou de leur religion à cet acte atroce.

7 janvier 2015

Charlie-Hebdo : c'est la liberté d'expression qu'on assassine (SNJ)

Il n'y a pas de mot assez fort pour exprimer aujourd'hui la tristesse et la colère de la profession. Le massacre perpétré contre la rédaction de *Charlie-Hebdo* est une horreur qui nous frappe toutes et tous. Quand on tue des journalistes, c'est pour faire peur à toute une profession, c'est pour faire taire. Attaquer un journal, c'est vouloir museler la liberté d'expression dans une démocratie.

Le fait que ce soit *Charlie-Hebdo* qui ait été visé est un symbole important. Le Syndicat National des Journalistes (SNJ), première organisation de la profession, tient à assurer *Charlie-Hebdo* de tout son soutien en ce moment particulièrement cruel. Il tient à assurer de toute sa solidarité les familles des victimes, journalistes, employés de presse comme policiers.

Le SNJ rappelle que, depuis l'été 2014, pas moins de 5 journalistes sont directement menacés de mort pour des articles publiés sur des sujets divers. Hier encore, mardi 6 janvier 2015, un de nos confrères du *Monde* a reçu une quatrième menace de mort. Le SNJ demande un rendez-vous au Ministre de l'Intérieur pour avoir connaissance de l'état de l'enquête sur l'attentat commis contre *Charlie-Hebdo* ce terrible mercredi 7 janvier et des autres enquêtes concernant tous les journalistes menacés.

Le SNJ appelle toutes les rédactions à observer une minute de silence, et à un rassemblement citoyen à 17 heures près du siège de *Charlie-Hebdo*, place de la République à Paris.

mercredi 7 janvier 2015

Communiqué de Ensemble ! *Charlie Hebdo* cible d'une attaque meurtrière

Deux hommes lourdement armés ont fait irruption au siège de *Charlie Hebdo* en fin de matinée, en pleine conférence de rédaction, et ont assassiné 12 personnes, dont neuf journalistes et deux policiers, selon les témoignages recueillis. Plusieurs blessés sont dans un état critique.

« Ensemble ! Mouvement pour une alternative de gauche écologiste et solidaire » condamne avec horreur ce lâche attentat contre un organe de presse, déjà l'objet de menaces contre les journalistes et d'un incendie en 2011.

Toute notre solidarité va aux familles des victimes et aux journalistes de cet hebdomadaire.

En s'attaquant à *Charlie Hebdo*, les assaillants veulent baïllonner la liberté de la presse, punir et détruire un journal qui entend exercer son droit à la critique.

Pour « Ensemble ! », les libertés démocratiques, dont la liberté de la presse fait partie, sont des

droits inaliénables.

C'est pourquoi, « Ensemble ! » estime indispensable la tenue d'une large mobilisation unitaire.

La CGT appelle à se rassembler ce soir à partir de 17h, Place de la République.
« Ensemble ! » y sera présent.

Le 7 janvier 2015.

Horreur, amitié, détermination

C'est l'horreur qui nous a saisis, ce matin, quand l'incroyable nouvelle est survenue : un attentat sanglant contre *Charlie Hebdo*, des hommes armés, douze morts, près de vingt blessés. L'horreur, qui nous abasourdit. Et nous laisse sans mots.

L'amitié, ensuite, pour ceux et celles que nous connaissons et que nous aimons, et pour ceux et celles que nous ne connaissons pas. La douleur pour les morts, la désolation pour les blessés, l'amitié et le désir de réconfort pour leurs proches, leurs amis, leurs enfants. Comment vous dire qu'on est avec vous, avec notre tendresse et notre impuissance ? Mais nous sommes avec vous, de tout notre cœur.

Et puis la détermination. Ce sont des journalistes qu'on a voulu tuer, c'est la presse qu'on a voulu abattre, c'est la liberté qu'on a voulu détruire. Eh bien, nous le disons : nous ne céderons pas. Dans les temps difficiles d'aujourd'hui, et les jours sombres qui se profilent, il est vital que la liberté continue, s'exprime, s'affirme. Nous continuerons notre travail d'information et de témoignage, avec encore plus de détermination et d'énergie que jamais.

Ce texte est publié en commun par : Actu Environnement, Arrêt sur images, Basta Mag, Global Magazine, Huffington Post, Libéweb, Mediapart, Politis, Regards, Reporterre, Rue 89, Terra Eco, We Demain

COMMUNIQUE DE LA FÉDÉRATION DES TUNISIENS POUR UNE CITOYENNETÉ DES DEUX RIVES

HALTE A L'HORREUR DES TERRORISTE

ENSEMBLE POUR DÉFENDRE NOS LIBERTÉS, LA FRATERNITÉ ET LA TOLÉRANCE

La Fédération des Tunisiens pour une citoyenneté des deux Rives (F.T.C.R.)

condamne de toutes ses forces l'assassinat perpétré ce matin dans les locaux du journal Charlie Hebdo de 12 personnes dont 9 journalistes.

La F.T.C.R. exprime son entière solidarité aux familles des victimes, aux journalistes et personnels de l'hebdomadaire.

Cet acte ignoble et lâche vise à faire taire la presse, à propager la haine et à tuer la liberté d'expression qui est le ferment de notre vie publique commune.

La F.T.C.R. appelle les associations, leurs adhérents et sympathisants du mouvement associatif démocratique de l'immigration Tunisienne, Maghrébine Européenne, et du reste du monde à se joindre au rassemblement proposé par la CGT ce soir à :

LA PLACE DE LA RÉPUBLIQUE A 17 HEURES A PARIS

POUR EXPRIMER NOTRE HORREUR

CONTRE CES ASSASSINAT ET NOTRE ATTACHEMENT INDÉFECTIBLE A NOS LIBERTÉS

TOUTES ET TOUS ENSEMBLE UNIS CONTRE LES FASCISMES

ET POUR AFFIRMER NOTRE ATTACHEMENT A LA FRATERNITÉ ET LA TOLÉRANCE

Le Bureau Fédéral de la F.T.C.R.
